

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1¹/₂ céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta la una de la mañana.

LA CIVILIZACION Y LA MORAL.

La civilizacion, esos tránsitos de desarrollo y madurez que conducen á la humanidad por caminos desconocidos pero seguros á lo que debe ser la obra del Creador; ese destello de la Inteligencia Divina que hermanado entrañablemente con la virtud debiera constituir la felicidad de los pueblos y unirlos con los indisolubles lazos de la fraternidad, ha sufrido en nuestros tiempos tal metamorfosis, que lejos de ser el vehículo del perfeccionamiento social, para cuyo estado ha nacido el hombre, y la fuente humana de todo bien, es hoy día el deslumbrante velo que oculta escenas sombrías y escandalosas, hijas todas de la corrupcion moral y de la degradacion de las costumbres.

No se crea empero que concebamos la idea de que la civilizacion vá á desaparecer al impulso irresistible de las revoluciones y catástrofes que actualmente presenta la Europa. Nada de todo esto.

En el siglo 19. el magnífico espectáculo que á nuestra vista presentan las ciencias y las artes, hace esperar que los medios tan sólidos como fáciles que aseguran la moderna civilizacion, la pongan á cubierto de todo cataclismo y la prometan una duracion progresiva hasta la consumacion de los tiempos.

Enmudezcan pues estos hombres que mirando con desprecio los recientes progresos de la humana razon, no encuentran sino en la antigüedad el perfeccionamiento del individuo y de la sociedad: en la antigüedad en que el palo y la cadena y los privilegios mas humillantes, fueron el instrumento de los caprichos de un señor: en la antigüedad, en que la civilizacion era patrimonio esclusivo de algunas ciudades, fuera de las que no habia otra cultura, que algun reflejo débil proyectado por estos centros del saber sobre la superficie del mundo.

Sí, la civilizacion antigua contrasta notablemente con la moderna, falta como estaba la primera de los medios de perpetuidad con que cuenta la segunda.

Ello es cierto que los egipcios cultivaron las ciencias, entre ellas la medicina, la cirugía y la astronomía; que las bellas artes llegaron á una altura tal, que las gigantescas pirámides son todavia la otra humana que alza mas su cabeza sobre la haz de la tierra.

Ello es cierto que Grecia, ese reducido espacio de tierra en el cual las ciencias y las artes producen modelos para todos los siglos; y la inteligencia, la actividad, el valor y el entusiasmo patrio, son las dotes características de sus habitantes; ello es cierto decíamos, que la Grecia nos ha legado grandes capacidades y esclarecidos talentos, cuyos esfuerzos individuales llegaron hasta nosotros al través de la noche de los tiempos, consolándonos al pasar nuestros ojos por el vasto campo de la historia.

Ello es cierto en fin que Roma, la que fué señora del mundo entonces conocido, se dedica con empeño,

después de cuatro siglos de una existencia turbulenta y agitada, al estudio de la filosofía y de la literatura. En ella brilla un Marco Tulio Ciceron; y en el palacio de Augusto, que como en otro tiempo la casa de Péricles, fue el asilo del talento y del humano saber, se reunían los mas célebres escritores de aquel siglo, cuyos esfuerzos eran alentados por la munificencia del emperador y recompensados generosamente sus triunfos.

Pero, ¿será esto lo bastante para oscurecer el brillo de la civilizacion moderna, de la que por su carácter universal no es un derecho esclusivo de castas privilegiadas, ni permanece atrincherada en el corto recinto de algunas grandes ciudades?

No; la sociedad moderna abraza en su seno un gran germen civilizador; nuevos y dilatados horizontes descubre el espíritu humano en los anchos cielos que la civilizacion despliega á su mirada. Verdad es, que se han hecho grandes adelantos en algunos ramos del saber; que hay telégrafos eléctricos, que la vasta aplicacion del vapor acorta las distancias, hace mas fácil la industria, en una palabra domina en todas partes como la mas indispensable de las potencias.

No hay que dudarlo, la civilizacion progresa en nuestros días y á pesar de algunos falsos oropelos hay adelantos que merecen el aplauso y el reconocimiento de la posteridad.

Y este es precisamente el punto de la dificultad, la causa de nuestras reflexiones.

Sin mas que fijar la vista en lo que pasa alrededor nuestro, sin mas que una ligera mirada analítica sobre los hombres, las ideas y las cosas, cualquiera puede ver agitarse los perturbadores elementos del egoismo y de la ambicion. En efecto; las creencias se han ido disipando, los instintos nobles del alma han sido sustituidos en gran parte por espúreas conveniencias y miserables cálculos; la duda y la incertidumbre hanse inoculado en los ánimos y en las inteligencias; la fé y el amor, la virtud y la bondad, van siendo palabras de mal tono é impropias de las sublimidades del gran mundo. Y una sola idea reina en los entendimientos, un solo objeto llevan las gentes, un solo resorte mueve la máquina social. El positivismo, esto es, el principio material, el YO esclusivista y desaforado, el desasimiento del espíritu, el Becerro de Baal en fin.

Porque esa civilizacion crea necesidades injustas, si necesidades pueden ser llamados los antojos de la vanidad y del refinamiento. Porque esa civilizacion en lugar de enseñar al hombre á ser honrado, benévolo y superior, le hace creer que el estruendo y el boato, el orgullo y la satisfacción de los apetitos aviesos, son la cifra y el compendio de la cultura, de la distincion y de la dignidad.

Verdaderamente la fé no ilumina las inteligencias, la caridad no se alberga en los corazones y el placer brutal de los sentidos no cede á la ley de la mortificacion. Una nueva ciencia, la ciencia de la destruccion hace vacilar en el fondo de las almas los mas

firmes fundamentos de la moral cristiana; y al paso que procura con encarnizamiento dejar bien sentada la falsedad de las religiones todas, ataca y deshonorá á Jesucristo y á su Iglesia, hace gala de las mas absurda indiferencia, niega la ecsistencia de Dios, mina todos los dogmas y conmueve todas las convicciones.

Y por eso la multitud corre sin freno en pos de deslumbradoras apariencias; por eso nos avergonzamos de oír á jóvenes, que debieran tener vírgenes las ilusiones de la vida, esa frase tan manoseada como degradante «yo estoy por lo positivo»; por eso se prescinde de cuanto bello, bueno y sublime, depositó Dios en el hombre, para seguir aquellas fantásticas visiones, sin reparar en el lodo que la carrera salpica sobre el rostro de la febril y torva muchedumbre.

J. M. O.

Seccion de Noticias.

De «La Convicción.»

El arzobispo de París ha dirigido al clero de su diócesis una carta pastoral, en la cual leemos lo siguiente:

«Señor cura párroco: ¡Dios y patria! Estas palabras, las mas grandes del lenguaje humano, jamás las he pronunciado yo con tanta emocion como hoy. La patria está invadida por el extranjero, y amenazada la capital; los esfuerzos de nuestro ejército, destrozado pero no vencido, han sido insuficientes para librarnos de esta humillacion, los golpes que ha recibido Francia resuenan dolorosamente en el corazón de todos sus hijos, y todos están de acuerdo con el gobierno á salvar su amado país. Nosotros, señor cura párroco, debemos en esta crisis terrible prestar á nuestras valientes tropas los auxilios de nuestro ministerio, lo mismo en los fuertes que sobre las murallas; debemos cuidar moral y materialmente de los heridos y de sus familias, especialmente de sus tiernos hijos; debemos reanimar la poblacion y sostenerla en su valerosa resistencia contra los ataques del enemigo; debemos, en fin, rogar á Dios, supremo juez de nuestros destinos.

Todo esto realmente se viene haciendo y se hará en o sucesivo. El clero de París se ha ofrecido unánime, para asistir á los soldados; los 21 fuertes que rodean la capital, tiene cada uno un capellan; las ambulancias establecidas en los puntos de ataque serán servidas por sacerdotes de la parroquia mas inmediata; y yo he ofrecido, para convertirles en hospitales, los establecimientos diocesanos, en los cuales podremos prestar á los heridos cuantos auxilios espirituales y corporales sean necesarios. Hay en proyecto, ó mejor dicho en vías de ejecucion, una obra para los pobres huérfanos que dejará la guerra; y yo, al asociarme á ella, he prometido que mi clero tomará parte en ella conforme á sus fuerzas. En una palabra: hagamos cuanto sea posible para resistir

enérgicamente, y para llevar á nuestros hermanos los consuelos de la religion cristiana.

Debemos tambien, al llenar resueltamente esta clase de obligaciones, rogar incesantemente á Dios para que cesen las circunstancias que atravesamos. ¡Ante la debilidad y la flaqueza humana el poder de Dios se ostenta con toda su magnífica grandeza!

Un solo objeto debe preocuparnos á todos y reunirnos fraternalmente, con una sola aspiracion, con un solo sentimiento fuerte y profundo: la salvacion de Francia mediante la salvacion de París. Qué Dios proteja á nuestro pueblo, y que auxilie, con sus luces y su poder, á los que están encargados de la defensa, etc.—George, arzobispo de París.

Señor cura de.....»

NOTICIAS DE TIERRA SANTA.

Son tiernas, y altamente consoladoras las que tomamos de los «Ecos del amor de María,» publicacion quincenal, dedicada á difundir las glorias y la devocion de María Santísima. Lean nuestros suscritores la siguiente carta que debemos á la amabilidad de nuestro buen amigo Fray Cornellas:

San Juan de Judea 1.º de agosto de 1870.

Amado Fr. Juan Cornellas: Recibí los periódicos, en uno de los cuales ví la carta que le escribí sobre la procesion de San Juan el «piccolo» como lo llamó el Padre Guardian. Pues bien; aquella fué una preparacion á la del «Corpus,» la que se hizo en el propio día. Antes se hicieron las de San Marcos y los tres días antes de la Ascension del Señor, las cuales fueron las que me determinaron á hacerla. Días antes hablé con los cabos turcos, diciéndoles que la amistad que me profesaban me hacia esperar que no se opondrían á mis deseos de celebrar en aquel día lo que en todo el Cristianismo se hacia y en la capital del imperio turco. Ellos me respondieron que nadie se opondría á lo que yo dispusiese. Nadie, sino ellos solos y los Padres del convento, sabian lo que se iba á hacer. ¡Si V. me hubiese visto el día de la fiesta en la mañana, concluida la santa misa, salir con mi quitasol á dar disposiciones para limpiar las calles por donde habia de pasar su Divina Magestad! «Tú, decia yo como un bajá, ven á limpiar este lugar;» al otro: «vé, trae hojas de árboles para echar en las calles,» y turcos y cristianos todos me obedecian. Era una satisfaccion grande para mí. Unos me decian: «¿Qué vas á hacer?» Y yo les respondia: «Gran fantasia esta tarde.» Ya arreglado, á las once del día entré en el convento, habiendo antes cerciorado á las monjas que iria la procesion á pasar su bello jardin. A las seis de la tarde al sonido del cañon ó fusil y del sacro bronce de las monjas y del convento salia su Divina Magestad bajo un pálido que nos prestaron, por no tener la iglesia, como V. sabe, uno á seis varas y bellamente bordado. Precedian á la procesion las niñas del orfanotrofio de Sion con las monjas quienes llevaban ocho estandartes ricamente bordados, particularmente tres de ellos. Seguia despues la cruz del convento con toda la Comunidad, que revestida de roquetes daba un magnífico realce á la fiesta; los niños de la escuela vestidos de cotas; dos religiosos con los incensarios que hacian una nube delante de su Divina Magestad; dos niños esparciendo flores... era verdaderamente imponente, mas todavía, al considerar que era la vez primera que despues de la institucion de esta festividad salia públicamente el amoroso Jesús á visitar, ó para decirlo mejor, á pasar en el país que él visitó estando en el vientre de su divina Madre. Yo veia correr algunos turcos como asombrados, y con grande atencion observando lo que llevaba el anciano sacerdote en sus manos: era el P. Giuseppe de Jesús. Al siguiente día se me dijo que algunos turcos habian visto un hermoso y resplande-

ciente niño en los brazos de aquel anciano religioso, otros un resplandor al rededor de la Hostia consagrada. Considere V. cómo yo quedaria al saber estas cosas. Yo no sé explicar lo que pasó por mí, al saber que Dios se habia dignado manifestarse á los turcos, y no á todos sino á una pequeña parte, cuatro ó cinco, y unas cuantas mujeres, y ningun cristiano habia visto ni observado nada. Yo me he informado de algunos turcos, y me dicen ser cierto lo dicho. No sé decir mas, amado hermano.

He visto en los periódicos que la piedad de algunos fieles la sostenido en la católica España esta procesion; aquí los turcos han sido los que han custodiado, en cierta manera, á su Divina Magestad. ¡Vergüenza para esos infelices que gritan con todos sus pulmones: «¡Libertad!» Aquí sin esta palabra se goza de ella, y ahí, á toda hora, cacareándola, se la arrebatan al hombre que de ella quiere usar; de este don divino que nos distingue de los animales.

Salude á los amigos, y sepa que le ama su afectísimo hermano.—Fr. Domingo Avila.

CORREO DE AYER.

A las dos de la tarde ha llegado el coche-correo de Ciudadela conduciendo la correspondencia.

De los periódicos recibidos extractamos lo siguiente:

Del «Isleño» del 4:

Madrid 26 de Setiembre.

El día 6 de octubre próximo tendrá lugar la gran revista militar que hace algunos días hemos anunciado. Formarán unos 25.000 hombres del ejército y todas las fuerzas de la milicia nacional de Madrid.

Hoy ha dirigido S. A. el Regente la correspondiente invitacion á dicha fuerza para que concurra á aquella solemnidad militar!

Se hallan ya muy adelantados los trabajos preparatorios para la formacion de los nuevos ayuntamientos en Cuba, debiendo quedar terminados dentro de breves días.

Dice un periódico de Londres:

«La Prusia corre al abismo. La Europa no ha tolerado jamás esos imperios conquistadores que amenazan á todos los Estados, sean grandes ó pequeños; y ella no tolerará hoy un nuevo imperio de Carlos V.»

Véanse algunas significativas palabras de Mr. Howe, ministro, de Hacienda en Inglaterra, tomadas de un discurso que en un banquete ha pronunciado este señor.

«Se nos ha criticado el no haber intervenido. ... La intervencion empieza cuando una potencia neutral se manifiesta en favor de uno de los beligerantes.» «Yo declaro que nosotros no hemos tenido la menor idea de intervenir.»

«... Hemos empleado todos los recursos de la diplomacia para evitar un conflicto entre la Prusia y la Francia.

«La espada es una mala mediadora, y si cuando las naciones la han sacado, por sus propios negocios, comenzamos nuestra mediacion, debilitaríamos nuestra neutralidad y sería pisotearla.»

La «Liga de la Paz» ha dirigido á la reina de Prusia la siguiente carta:

«Señora: En nombre de los sentimientos que V. M. se ha dignado hacernos conocer; en nombre de la hu-

manidad; en nombre de Dios y del Evangelio, os rogamus:

Que la esposa y madre de los jefes victoriosos intervenga; que un gran ejemplo de magnanimidad se de por vuestra mediacion al mundo; que nuevas hecatombes no ensangrienten la tierra; que las proposiciones de una paz honrosa sean aceptadas, ó mejor dicho, dictadas por el vencedor.

Que el cielo y la tierra bendigan, señora, á V. M. París 6 de Setiembre de 1870.—Por la «Liga de la Paz».—Dufour.—Passy.—Garnier.—Paschónud.»

La polacra «S. Antonio», en la travesia que ha hecho desde Barcelona á las costas gallegas, ha sufrido la pérdida de tres hombres de su tripulacion, víctimas de la fiebre amarilla.

Dicho buque fué despedido inmediatamente por el Lazareto de San Simon.

ULTIMAS NOTICIAS.

A la hora de cerrar el número poco podemos decir á nuestros lectores de nuevo; sino que cualquier enfermo que aparece es objeto de comentarios y calificaciones diversas. El resultado general sigue siendo el mismo de anteriores días.

Los vapores-correos tampoco han llegado.

Del «Diario de Palma» del 3.

Anúnciase que el duque de Aumale se presenta candidato á la próxima Constituyente francesa, por el departamento de Charente-Inferior.

Se da como seguro el viaje del emperador del Brasil á Alemania, deteniéndose especialmente en Viena, con objeto de estudiar las instituciones militares y políticas de la Europa, y cultivar los adelantos que se han hecho en los últimos años, y aun se añade que se le prepara alojamiento; pero este viaje no tendrá lugar hasta que termine la guerra franco-prusalemana.

Tres comisionados del municipio de Lyon han conferenciado con la delegacion del gobierno en Tours, y se ha resuelto que la bandera roja ondee en Lyon, hasta que la Constituyente decrete los colores de la república.

Esta concesion indica la escasa influencia del gobierno.

Se ha suspendido el servicio telegráfico particular en los departamentos de Cher, Indre y Nièvre, á escepcion de los despachos relativos al equipo de los militares y los dirigidos á la prensa.

De «El Diario de Palma del 4:

Los vapores-correos que el sábado y ayer debian haber llegado, no lo habian aun verificado á la hora de entrar en prensa nuestro número, sin duda á causa del mal tiempo que reina en el mar; así al menos lo indica el haberse varios buques refugiado en la bahía de arribada forzosa.

Seccion Local.

Nos dicen de Alayor, que los suscritores de aquel pueblo á «La Crónica de Menorca,» no han recibido algunos números de nuestro periódico. No sabemos á quien atribuir esta falta; pero pueden estar seguros los referidos suscritores, que la administracion de «La Crónica» ha cumplido siempre con su deber y que ha servido con puntualidad á los abonados

á dicho periódico, hasta depositar los números en el buzón.

El sábado á las 10 de la mañana en la parroquia de Santa María de esta ciudad tendrá lugar un funeral que la oficialidad del Regimiento infantería de Toledo hará celebrar en sufragio de las almas de los que murieron en la insurrección de Valencia en el año pasado. Según tenemos entendido se cantará por primera vez una solemne misa «de requiem» á toda orquesta, composición del acreditado maestro D. Benito Andreu.

El día 5 salió para la mar el vapor de guerra español Leon de 2 cañones al mando del Capitán de fragata D. José Ramis Airellor.

No estrañen nuestros lectores no demos mas alcance pues los periódicos recibidos por vía de Ciudadela son pocos y atrasados.

Rectificación. -- En el primer suelto de la sección local correspondiente al número de ayer en la primera línea del segundo párrafo dice «capitales» debiendo decir «capiteles» y en la quinta línea del tercer párrafo dice «hechones» en lugar de «hachones.»

¡Gracias al Señor! El fuego sagrado del amor al catolicismo y de la caridad fraternal mejor entendida que abrasó constantemente los pechos de los españoles verdaderos, y ahora en nuestros días, con motivo del malhadado periodo que vamos atravesando, ha dado origen á una institución tan religiosa social y humanitaria como la «Asociación central de Católicos», la cual se ha reproducido ya en otras centenares de provincia, distrito y localidad acaba de verificarlo en la siempre ortodoxa y leal Ciudadela de Menorca, cual nos lo anuncia un amigo por el suelto que copiamos á continuación.

Ciudadela: Domingo 2 Octubre 1870.

«Esta tarde se ha celebrado una numerosa reunion debida al celo é iniciativa del Excmo. Sr. Marqués de Albranca, de su hijo D. Gavino Martorell y del Doctoral de Ibiza D. Sebastian Vives, con el objeto de instalar en esta ciudad la Asociación de Católicos. Ha sido presidida por el Lic. D. Antonio Comellas, Ecónomo, dirigiendo la palabra á los concurrentes el espresado Sr. Marqués en cuya casa ha tenido lugar la reunion, dándoles á conocer el objeto de dicha Asociación.»

«Después del discurso se procedió al nombramiento de una comision que eligiera la Junta Directiva, luego se leyó una carta de Su Santidad á la Junta Central de Madrid, y terminó el todo por las preces del Reglamento.»

En dicha reunion y discurso declaró solemnemente el Sr. Marqués citado, cual hacen todas las Asociaciones idénticas, y cumplen religiosamente, que «los fines de las mismas son estraños á la política», añadiendo que llamaba con insistencia la atención de los Sres. Socios sobre este punto, tanto mas cuanto que él, ya como Presidente de la Junta Parroquial de S. Luis de Madrid, ya como amante de la Pátria y amigo de ellos, no podia menos de darles este provechoso consejo.

¡Bien por el Sr. Marqués! y por su señor Hijo! y por el Dr. Vives nuestro simpático amigo! y por cuantos hanles auxiliado en el planteamiento de tan útil Asociación!

¡Ciudadelanos vuestros hermanos de Mahon os felicitan!

¡Mahoneses: cuando tendremos, ó mejor acaso, cuando mereceremos nosotros la gracia de contar con una Asociación de Católicos?

Una pregunta sin malicia :

En el número 172 de este diario correspondiente al 25 de Agosto decíamos en su sección local, «Tenemos una satisfacción completa al anunciar al público que ha llegado á Palma la orden de satisfacer las 20,000 pesetas para las obras de la Mola, y el día 20 del corriente se entregaron á cuenta al habilitado 6,200 pesetas.»

Dada la exactitud de la afirmación que precede y el tiempo trascurrido desde que se empezó á hacer entrega de dicha suma sin resultado, no se nos tachará de impertinentes al hacer á quien puede satisfacer nuestra curiosidad la pregunta siguiente.

Habiendo recibido el cuerpo de Ingenieros la suma á que se contrae la anterior afirmación para el objeto que la misma expresa, ¿cuál es la causa de que continúen paradas las obras de fortificación de la fortaleza de Mahon?

Los braceros que concibieron fundadas esperanzas de tener trabajo, tienen derecho de saber en que consiste que corra el tiempo y estén ociosos.

A eso de las 3 y 1/4 de la tarde de ayer, pasó á mejor vida nuestro respetable y querido amigo el Revdo. Padre carmelita D. Miguel Tuduri, capellan que era del Hospital civil de esta ciudad. Con una verdadera resignación, supo sobrellevar las dolencias de una larga y penosa enfermedad con que el Señor quiso probarle. Durante su vida ha sido un bondadoso hermano, y un celoso sacerdote. Sus costumbres morigeradas y el exacto cumplimiento de sus deberes le conquistaron siempre el afecto de sus conocidos. Y aún los que no se honraban con su amistad verán en su semblante el sello indisoluble de la virtud.

Tiernamente conmovidos por tan sensible pérdida damos el pésame á su apreciable familia á la que como á sus numerosos amigos servirá de alivio en semejante aflicción el recuerdo de sus muchas virtudes que Dios ha premiado sin duda. Su muerte fué la del justo.

(Q. E. P. D.)

Continúa la lista de la colección de libros que la Dirección general de Instrucción pública ha acordado destinar para la Biblioteca popular de Mahon.

Método racional de lectura auxiliado por la numeración, por D. Felipe S. Morenilla. Segunda edición. Un cuaderno en 8.º Madrid 1864.

El maestro de sus hijos, ó sea la educación de la infancia. Quinta edición. Un vol. en 8.º holandesa. Valencia, 1869.

El Amigo de los niños, por Sabatier, traducción de Escoiquiz. Vigésimaquinta edición. Un vol. en 8.º Madrid, 1869.

Noções pedagógicas para la dirección de las Escuelas elementales de niñas, por D. Pedro Pablo Vicente. Tercera edición. Un cuaderno en 8.º Valencia, 1864.

Lecciones de pedagogía, por don Gorgonio Hueso y D. Bernabé Sanz. Un vol. en 4.º Soria, 1866.

La voz de la Instrucción primaria, por D. Salu-

tiano Francisco Lopez Cabildo. Un cuaderno en 4.º Soria, 1860.

Sección religiosa.

SANTO DE HOY.

San Marcos papa y san Sergio mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA hoy se hace la visita á la Virgen de los Angeles.

En la ermita de N. S. de Gracia mañana á las 4 y media de la tarde hará el panegirico de la misma D. Lorenzo Pons pbro.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Día 5.

De Barcelona en 5 dias pailebot «Galgo» de 41 ton., p. Pedro Vanrell, con 6 trips., 4 pas. y varios efectos.—En cuarentena.

De Arens en 4 dias laud «Leonor» de 28 ton., p. Vicente Torres, con 3 trip., 1 pas. y varios efectos.—En id.

Día 6.

De Ciudadela en 2 dias pailebot «Menorquin» de 79 ton., p. Jacinto Leon, con 7 trip., trigo y efectos.

De idem en 1 dia pailebot «Jóven Mahonés» de 63 ton., cap. D. Bartolomé Maspoeh, con 7 trips. y lastre.

Buques despachados.

Día 6.

Para Alicante laud «Cármén» de 27 ton., p. Jaime Pons, con 5 trips., lastre y pipas vacías.

El 5 salió para la mar el vapor de guerra «Leon» de 2 cañones, al mando del cap. de fragata D. José Ramis Airellor.

Observaciones meteorológicas.

| Dias. | Barómetro á las 7 horas m. | Termómetro centigrados. | | Higrómetro a las 9 mañana. | Pluviómetro en milímetros. | Serenidad media | Vientos á las 9 h. mañana. | Fuerza sobre un m. cuadrado en kilis. |
|-------|----------------------------|-------------------------|------|----------------------------|----------------------------|-----------------|----------------------------|---------------------------------------|
| | | Máx. | Min. | | | | | |
| 2. | 764.5 | 25.8 | 20.º | 73 | | 9 | ONO flojo. | 3.º |
| 23. | 762.7 | 27.5 | 20.8 | 74 | | 7 | NE fresco. | 5.º |

Afecciones astronómicas.

SOL—Sale á las 6 h. 4 ms.—Pónese á las 5 h. 34 m.
LUNA—Sale á las 5 h. 21 m. de la t.—Pónese á las 4 h. 14 m. de la t.

†

EX. PRESBITERO

DON MIGUEL TUDURI Y DELATORRE,

CARMELITA ESCLAUSTRADO, BENEFICIADO DE LA PARROQUIA DE SANTA MARIA, Y CAPELLAN DEL HOSPITAL CIVIL DE MAHON:

FALLECIÓ Á LAS 3 DE LA TARDE
del día de ayer.

(E. P. D.)

Sus desconsolados hermanos Don Gerónimo D José y D.ª Eusebia y sus Señores sobrinos, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida; les ruegan se sirvan tenerle presente en sus oraciones; y asistir á la casa mortuoria, calle Cos de Gracia núm. 26, hoy á las 11 de su mañana, para acompañar el cadáver á su última morada.

SECCION DE ANUNCIOS.

Subgobierno de Menorca.

A fin de regularizar el servicio sanitario de este Lazareto de una manera conveniente y que quede asegurado el satisfactorio estado de salud que felizmente se disfruta en toda la Isla, ha dispuesto quede prohibida la entrada en los locutorios de dicho establecimiento cuarentenario á toda persona que vaya sin el competente permiso de este Subgobierno.

Lo que se publica en los periódicos de esta Ciudad para conocimiento del público. Mahon 5 de Octubre de 1870.—Miguel Socías y Cai-mari.

Alcaldía popular de Mahon.

Hallándose vacantes una plaza de amortajador y la de sepulturero del Cementerio de esta Ciudad, se ha-ce saber al público á fin de que los aspirantes á ellas puedan presentar sus solicitudes en la Secretaría del Ayuntamiento dentro el plazo de ocho días á contar desde la fecha de este anuncio. Mahon 6 de Octubre de 1870.—El Alcalde 1.º, Gerónimo Escudero.

El Comandante militar de Marina de la provincia de Menorca y capitán de este Puerto.

Los matriculados que se espresan:
 Juan Martínez de Antonio,
 Miguel Roselló de Jaime,
 Lorenzo Caules de Juan,
 Francisco Barceló de otro,
 Miguel Mesquida de Andres,
 todos de Mahon, se presentarán ellos ó sus familias en esta oficina para enterarles de un asunto que les concierne.
 Mahon 6 Octubre 1870.—J. Cardona y Netto.

Ayuntamiento de Alayor.

Por este último anuncio se avisa á todos los morosos al pago del impuesto personal del vencido año económico que si dentro el término de tres días no se presentan á satisfacer sus respectivas cuotas en la oficina de recaudacion del citado impuesto situada en la calle de Santa Rita n.º 16 se les expedirá el apremio con arreglo á la ley.
 Alayor 3 Octubre de 1870.—El Presidente—P. A. del A.—Basilio Pons, Srío.



Para vender.

Lo está la casa situada en esta ciudad en la calle Puente del Castillo n.º 8 Para su ajuste verse con el procurador D José de la Torre. Calle de San José n.º 8

LA

ELEGANTE

ILUSTRADA.

MODA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y articulos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

Publicase los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes, y cada año forma: Un hermoso volumen de unas 1.200 columnas gran folio de escogida lectura, comprendiendo sobre 2,500 grabados, 48 figurines en acero iluminados con colores finos, porcion de dibujos de tapiceria, 24 grandes patrones, algunas piezas de música, 30 ó mas ejercicios de ingenio, como saltos de caballo, problemas de ajedrez ó geroglíficos; todo lo cual constituye un precioso Album digno de ocupar por su belleza, lujo y utilidad un lugar preferente, lo mismo en el gabinete de la aristocrática familia que en la mesa de labor de la menos acomodada señorita.

- 1.ª Edicion: Un año, 160 Rvn. 6 meses, 80. 3 meses, 45.
- 2.ª Edicion: Un año, 120 id. 6 meses, 65. 3 meses, 35.
- 3.ª Edicion: Un año, 80 idem. 6 meses, 42, 3 meses, 22.
- 4.ª Edicion: Un año, 60 idem. 6 meses, 32, 3 meses, 17.

REGALO.

Los que se suscriban por un año á la edicion de lujo recibirán el ALMANAQUE Enciclopédico Español Ilustrado para 1870, cuya tirada es exclusiva para los suscritores de la MODA, y cuyo mérito no será menor que el de los anteriores.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

Nota.—Para mas satisfaccion de las personas que deseen suscribirse y para que se vea la elegancia y baratura del acreditadísimo periódico «La Moda Elegante,» tenemos de muestra algunos números, patrones y figurines del mismo.

CRISTÓBAL COLON.

(2.ª Edicion.)

Un Cuarto la entrega.

Se suscribe en esta Imprenta, Bastion 39, donde está de muestra la entrega primera.

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender un armario grande con vidrieras, un mostrador y algunos otros enseres propios para tienda.

TARIFAS

DE LA
CONTRIBUCION INDUSTRIAL
 segun el decreto fecha 20 marzo
 de 1870.

2 1/2 rs. vn. ejemplar.

Se admiten pedidos en esta Imprenta.

LA LIBERTAD DE CULTOS y el MATRIMONIO CIVIL.

por
D. Estanislao Eynals.

Un folleto de 68 páginas CINCO RVN.—Se admiten pedidos en esta imprenta, Bastion, 39.

PLANOS

de la Guerra

FRANCO-PRUSIANA.

Véndense en esta imprenta á 3 y 4 reales uno.

En esta imprenta se hallan de manifiesto, para las personas que gusten verlos, de tres clases de dichos mapas cuyos precios son á 16, 24 y 32 rs. vn. uno.

Se admiten pedidos: luego de haberse recibido se repartirán á los interesados á domicilio.

ALMANAQUE de LOS CHISTES

PARA

1871.

4 Reales cada uno!!

Véndense en esta Imprenta.

La banda de la fragata «Villa de Madrid» necesita músicos, los que se hallen en condiciones para contratarse, pueden dirigirse á la mayoría de la escuadra ó al músico mayor.

Mahon:-Imp. de M. Parpal,-Bastion, 39.